



**Nombre del alumno: Maricruz Elizama
Méndez Pérez**

**Nombre del profesor: Dr. Sergio
Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: Control de lectura
“Hominización, humanización,
cultural”**

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Antropología I

Grado: 1

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de Octubre del 2020

Proceso de hominización y lenguaje

El punto de partida de este proceso, como resultado de cambios sustanciales en los ecosistemas que enmarcaban la vida de nuestros antepasados, fue la bipedestación. De la vida primate, más o menos halugiéna, aquellos primates antepasados nuestros iniciaron los cambios biológicos que, a través de la hominización biológica y la humanización cognitiva y cultural, habrían de conducir hasta la única especie homínida.

Del primer tercio del recorrido por estos seis millones de años de especies homínidas sabemos muy poco. Sólo lo certeza del andar sobre un par de pies y algunos indicios de cambios en la configuración mandibular respecto de los chimpancés - consistente en una escasa reducción de los colmillos y de los caninos.

La mayor parte de grandes primates tienen grandes caninos de uso muy polivalente, puesto que tanto sirven para amenazar como para luchar con competidores o para defenderse de depredadores. Primero, la regresión del pelo, relacionada con la instalación de este sistema de refrigeración que denominamos aparato de sudoración, y que deja una piel más agradable de tocar y un cuerpo más expresivo, un incremento espectacular que llega e incluso rebasa - el cincuenta por ciento: oscila entre los 600 y los 800 cm^3 , cuando el cerebro de los australopitecos iba de los 400 a los 500 cm^3 .

Este sentido, muy probablemente, la expansión prefrontal no sería tanto la causa del despliegue del lenguaje - o protolenguaje - sino más bien su consecuencia.

Más arriba nos habíamos referido a la interacción de factores ecológicos, dietéticos y sociales en relación con los cambios biológicos que caracterizan el proceso de hominización.

Hominización, humanización, cultura

Los antropólogos (sociales o culturales) tenemos — y reproducimos, como punto de partida — entre otros axiomas, la idea de que el hombre es un animal sociocultural, de la misma manera que los psicólogos lo conciben como una unidad biopsicosocial y los biólogos, Teyllard de Chardin (1974) llamó El fenómeno humano; Sin embargo, Zoo humano (Morris 1976) en su unidad a la manera en que la piensan los psicólogos.

El proceso de humanización — a momentos — parece correr inversamente proporcional al proceso de vinculación, primero. El cambio de angulación de la laringe, según puede constatarse (y ofrezco una disculpa por recurrir a la filogenia como explicación ontogénica) con el cambio de posición cuadrúmana del infante a la bípeda del niño.

Segundo. El desarrollo de los lóbulos frontales y de los estacionados en la zona parieto-temporal, a) procesos analíticos; b) Secuenciaciones novedosas; c) control del aparato fonador; d) Procesos simbólicos.

Tercera. Es evidente que toda especie para sobrevivir, requiere de:

a) Estrategias óptimas de reproducción para garantizar nuevos miembros a futuro.

b) Estrategias eficientes de alimentación: sin alimentación no hay posibilidad de llegar a la etapa reproductiva.

c) Estrategias que permitan garantizar el crecimiento de los críos hasta su etapa reproductiva.

d) Condiciones intrínsecas y Extrínsecas.

Cuarta. La alimentación omnívora.

Quinta. Vinculador con las estrategias de reproducción y el bipedalismo.

Con frecuencia, los paleoantropólogos convocan a la cultura para colocarla en el corolario del proceso de hominización.

La cultura es un proceso que surge de las capacidades y las acciones propias de los grupos sociales. Cuando los paleoantropólogos nos hablan de una "cultura material" como el criterio de distinción entre los homínidos y otros póngidos.

Ahora miremos otro escollo: el de los cerebros grandes. Para una mejor cultura, el cerebro siguió creciendo aún cuando la cultura entro en un estado de estasis y por ultimo, es claro que un cerebro está imposibilitado para absorber toda cuanta cultura existe; pero también es claro que aún dentro de una sociedad es materialmente imposible que un individuo pueda contener, abarcar y crear toda la cultura de propio grupo social.

Bibliografía

Sebastià Serrano, © Mètode 2003 - 39. Del grito a la palabra - Disponible solo en versión digital. Otoño 2003

<https://metode.es/revistas-metode/monograficos/proceso-de-hominizacion-y-lenguaje.html>

Topete Lara, Hilario Hominización, humanización, cultura Contribuciones desde Coatepec, núm. 15, julio-diciembre, 2008, pp. 127-155 Universidad Autónoma del Estado de México Toluca, México

<https://www.redalyc.org/pdf/281/28101506.pdf>